
 1 

川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

(第
だい

８期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 
 

１ 日時
に ち じ

 ２０１１(平成
へいせい

２３)年
ねん

１月
がつ

２３日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 
 

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 
 

３ 出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２５人
にん

 

王
おう

 平
たいら

、許
きょ

 可欣
か き ん

、耿
こう

 輝
き

、鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、陳
ちん

 曦
しー

、安
あん

 栄一
よんいる

、金
きん

 祥和
さんふぁ

、 鄭
じょん

 昭
そ

辰
じん

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、

髙
たか

橋
はし

ロサ
ろ さ

、那
な

谷屋
た に や

 ジンキー
じ ん き ー

、中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、エロック
え ろ っ く

 ハリマー
は り ま ー

､ダシド
だ し ど

ー
ー

ロヴ
ろ ヴ

 マラルゴー
ま ら る ご ー

、アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

､オパンゴ
お ぱ ん ご

 デケ
で け

、オカンポス
お か ん ぽ す

 エルナン
え る な ん

、 

生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、 コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、 エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、 呉
うー

 潔
じぇ

、 チャート
ち ゃ ー と

 

デビト
で び と

、柳沢
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、ルラン
る ら ん

 オリヴィエ
お り う ゛ ぃ え

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

上野
う え の

 室長
しつちょう

､ 阿部
あ べ

 部長
ぶちょう

、飯塚
いいづか

 課長
かちょう

、小川
お が わ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

､ 向井
む か い

 係 長
かかりちょう

、阿部
あ べ

係 長
かかりちょう

、湯川
ゆ か わ

 

職員
しょくいん

､ 西口
にしぐち

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 
 

４ 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ３ 人
にん

 
 

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３） 議事
ぎ じ

     
（４） 事務

じ む

連絡
れんらく

                         
 

６ 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 

【全体会
ぜ ん た い か い

】 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「これから川崎市外国人市民代表者会議
かわさきしが いこく じん しみん だい ひょう しゃ かい ぎ

２０１０年度第
ね ん ど だ い

４回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。傍聴者
ぼうちょうしゃ

の方々
かたがた

には傍聴者遵守事項
ぼうちょうしゃじゅんしゅじこう

を守
まも

っていただきたい。１２月
がつ

に代表者
だいひょうしゃ

のモッハマド
も っ は ま ど

・アスリ
あ す り

さんと、ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

・ルチカ
る ち か

さんが川崎市外
かわ さ き し が い

へ転居
てんきょ

のため、

代表者辞任
だいひょうしゃじにん

の申
もう

し出
で

があった。後任
こうにん

として、２
ふた

人
り

の 新
あたら

しい代表者
だいひょうしゃ

が今日
き ょ う

から参加
さ ん か

する。新
あたら

しい代表者
だいひょうしゃ

の委嘱状交付
いしょくじょうこうふ

と説明
せつめい

を事務局
じ む き ょ く

にお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

から 新
あたら

しい代表者
だいひょうしゃ

の参加
さ ん か

の説明
せつめい

と事務局上野室長
じむきょくうえのしつちょう

から委嘱状
いしょくじょう

の交付
こ う ふ

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「では、新
あたら

しい代表者
だいひょうしゃ

の方々
かたがた

に自己紹介
じ こ し ょ う か い

をしていただきたい。」 

中村
なかむら

委員
い い ん

「緊張
きんちょう

しているが、頑
がん

張
ば

りたい。中村
なかむら

ジュディス
じ ゅ で ぃ す

と申
もう

します。フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

出身
しゅっしん

。

以前
い ぜ ん

わくわくプラザ
ぷ ら ざ

の職員
しょくいん

をしていた。子
こ

どものことを一緒
いっしょ

に話
はな

し合
あ

いたい。」 

ルラン
る ら ん

委員
い い ん

「ルラン
る ら ん

・オリヴィエ
お り う ゛ ぃ え

と申
もう

します。フランス
ふ ら ん す

から来
き

て３年
ねん

目
め

になる。出身
しゅっしん

は

西
にし

フランス
ふ ら ん す

のブルタニア
ぶ る た に あ

でおいしいクレープ
く れ ー ぷ

が有名
ゆうめい

。中原区
な か は ら く

に住
す

んでいる。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「新代表者
しんだいひょうしゃ

には次回会議
じ か い か い ぎ

で部会
ぶ か い

を決
き

めていただく。では、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

につ

いて事務局説明
じむき ょ く せ つ め い

をお願
ねが

いする。」 
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（事務局
じ む き ょ く

から日程確認
にっていかくにん

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の説明
せつめい

、資料
しりょう

１前回会議
ぜ ん か い か い ぎ

のまとめの報告
ほうこく

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「では議事
ぎ じ

に入
はい

る。まず２０１０年度
ね ん ど

オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

についての報告
ほうこく

の①

事務局報告
じむき ょ く ほ う こ く

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

３の２３ページ
ぺ ー じ

に基
もと

づき報
ほう

告
こく

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて②分科会
ぶ ん か か い

報告
ほうこく

に移
うつ

る。各部会長
かくぶかいちょう

より報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「社会
しゃかい

生活
せいかつ

分科会
ぶ ん か か い

では、多
おお

くの参加者
さ ん か し ゃ

から積極的
せっきょくてき

に意見
い け ん

を出
だ

していただ

いた。（資料
しりょう

３の２０～２３ペー
ぺ ー

ジ
じ

より抜粋
ばっすい

して読
よ

み上
あ

げ）」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「教育文化分科会
きょういくぶんかぶんかかい

でもいろいろな意見
い け ん

が出
で

た。（資料
しりょう

３の２２～２３ペ
ぺ

ー
ー

ジ
じ

より抜粋
ばっすい

して読
よ

み上
あ

げ）」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「では③実行委員会
じっこ う い い ん か い

から報告
ほうこく

したい。本日
ほんじつ

オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議実行委員会
か い ぎ じ っ こ う い い ん か い

を開催
かいさい

し、反省点
はんせいてん

も含
ふく

め話
はな

し合
あ

った結果
け っ か

４つの意見
い け ん

にまとまった。 

   １―参加者
さ ん か し ゃ

にこれまでの代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の内容
ないよう

をどのように伝
つた

えるかなど、課題
か だ い

が残
のこ

っ

ているので、今後
こ ん ご

も実行委員会
じっこ う い い ん か い

で話
はな

し合
あ

いが必要
ひつよう

だということになった。 

   ２―交流
こうりゅう

パーティー
ぱ ー て ぃ ー

について。交流
こうりゅう

パ
ぱ

ー
ー

ティ
て ぃ

ー
ー

の買
か

い物
もの

は当日
とうじつ

ではなく、事前
じ ぜ ん

に

したほうがよいという意見
い け ん

があった。 

３―分科会
ぶ ん か か い

の後
あと

、全体会議
ぜ ん た い か い ぎ

に入
はい

る前
まえ

に打
う

ち合
あ

わせが十分
じゅうぶん

でなかったため、事前
じ ぜ ん

に

各分科会
か く ぶ ん か か い

の 状 況
じょうきょう

を把握
は あ く

できなかった。次回
じ か い

は司会者
し か い し ゃ

同士
ど う し

、あるいは司会者
し か い し ゃ

とほか

の実行委員会
じっこ う い い ん か い

との打
う

ち合
あ

わせがあるとよいという意見
い け ん

が出
で

た。 

   ４―ビデオ
び で お

撮影
さつえい

はこれまでしていないが、次回
じ か い

の参考資料
さんこうしりょう

として事務局
じ む き ょ く

でビデオ
び で お

撮影
さつえい

をして、オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

が初
はじ

めての代表者
だいひょうしゃ

にもイメ
い め

ー
ー

ジ
じ

しやすいようにしては

どうかという案
あん

が出
で

た。しかし、参加者
さ ん か し ゃ

が映像
えいぞう

に入
はい

ってしまう場合
ば あ い

に許可
き ょ か

が必要
ひつよう

だという問題点
もんだいてん

についても話
はな

し合
あ

った。何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「ビデオ
び で お

の 話
はなし

だが、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

なので、遠方
えんぽう

で参加
さ ん か

できない人
ひと

のため

に会議
か い ぎ

の映像
えいぞう

をインタ
い ん た

ー
ー

ネットストリ
ね っ と す と り

ー
ー

ミング
み ん ぐ

で見
み

られるようにしてはどうか。

インタ
い ん た

ー
ー

ネット
ね っ と

を使
つか

う人
ひと

だけではなく、大学
だいがく

や市役所
し や く し ょ

などにつなげるなど、工夫
く ふ う

してほしい。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「では、２０１１年度
ね ん ど

の会議
か い ぎ

日程
にってい

について、事務局説明
じむき ょ く せ つ め い

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

から２０１１年度
ね ん ど

の会議日程
か い ぎ に っ て い

について説明
せつめい

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「質問
しつもん

がなければ、会議日程案
かいぎ に っ て い あ ん

について決
けつ

をとりたい。事務局案
じむ き ょ く あ ん

に賛成
さんせい

の

人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて。」全員
ぜんいん

賛成
さんせい

→決定
けってい

。 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「 日程
にってい

が 決定
けってい

し た。臨時会
り ん じ か い

に ついては未定
み て い

と する。続
つづ

い て２０１０

年度年次報告書
ね ん ど ね ん じ ほ う こ く し ょ

について事務局説明
じむき ょ く せ つ め い

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

から年次報告書案
ねんじほう こく し ょ あん

について説明
せつめい

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「年次報告書
ねんじ ほ う こ く し ょ

についてこれから各自
か く じ

読
よ

んで、修正
しゅうせい

があれば事務局
じ む き ょ く

へ連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。続
つづ

いて、提言
ていげん

の取
と

り組
く

み 状 況
じょうきょう

について事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

をお願
ねが

いす
る。」  

（事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

４に基
もと

づき、提言
ていげん

の取
と

り組
く

み状 況
じょうきょう

について説明
せつめい

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「この提言
ていげん

の取組状況
とりくみじょうきょう

についても年次報告
ねん じ ほ う こ く

の資料
しりょう

として掲載
けいさい

されるので、

また時間
じ か ん

をとって目
め

を通
とお

して欲
ほ

しい。今
いま

何
なに

か質問
しつもん

・意見
い け ん

はあるか。」 

耿
こう

委員
い い ん

「市内
し な い

の高校
こうこう

で特別募集
とくべつぼしゅう

を実施
じ っ し

しているかどうか確認
かくにん

したい。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「教育委員会
きょういくいいんかい

に確認
かくにん

したが、現在市内
げん ざ い し な い

の高校
こうこう

で特別募集
とくべつぼしゅう

は実施
じ っ し

されて

いない。今後神奈川県
こ ん ご か な が わ け ん

に 働
はたら

きかけたいというコメント
こ め ん と

があった。」 
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エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「では、他
ほか

に意見
い け ん

がないので、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に移
うつ

りたい。」 
 

【社会
し ゃ か い

生活
せ い か つ

部会
ぶ か い

】 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「ルラン
る ら ん

委員
い い ん

が参加
さ ん か

している。意見
い け ん

があれば是
ぜ

非発言
ひ は つ げ ん

してほしい。オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議社会生活分科会
かいぎ し ゃ か い せ い か つ ぶ ん か か い

で出
だ

された意見
い け ん

について、意見
い け ん

や感想
かんそう

があれば言
い

ってほ

しい。また、今後
こ ん ご

の審議
し ん ぎ

の参考資料
さんこうしりょう

としてこれまでの会議資料
かい ぎ し り ょ う

を引
ひ

き続
つづ

き持
も

って

くるようにしてほしい。では、出入国管理
しゅつにゅうこくかんり

について話
はな

し合
あ

いたい。」 

（チャ
ち ゃ

ー
ー

ト
と

部会長
ぶかいちょう

がオ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

で出
で

た意見
い け ん

[出
しゅつ

入国
にゅうこく

管
かん

理
り

]を読
よ

み上
あ

げ） 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

の報告
ほうこく

に対
たい

する意見
い け ん

がないようなので、出入国管理
しゅつにゅうこくかんり

につ

いてのこれまでの審議
し ん ぎ

を踏
ふ

まえ、提言
ていげん

にするかどうかについて意見
い け ん

を聞
き

きたい。

提言
ていげん

は、来年度
ら い ね ん ど

まとめるので、このテ
て

ーマ
ー ま

は一度
い ち ど

保留
ほりゅう

とし、提言
ていげん

を作成
さくせい

する段階
だんかい

になって提言
ていげん

にするかどうか、提言
ていげん

の内容
ないよう

などを決定
けってい

するという提案
ていあん

をしたい。

これについて何
なに

か意見
い け ん

があるか。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「提言
ていげん

はテ
て

ー
ー

マ
ま

の１～４全
すべ

て 行
おこな

うのか。詳
くわ

しく説明
せつめい

して欲
ほ

しい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「提言
ていげん

は来
らい

年度
ね ん ど

作成
さくせい

するが、今
いま

のところ出入国管理
しゅつにゅうこくかんり

に関
かん

して新
あら

たに話
はな

し

合
あ

う問
もん

題
だい

がないので、提言
ていげん

をまとめるときまで保留
ほりゅう

とする。来年度提言
らいね ん ど て い げ ん

を作成
さくせい

す

るときに、これまでの話
はな

し合
あ

いとオ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

の意見
い け ん

を参考
さんこう

にして、具体的内容
ぐたい て き な い よ う

を作成
さくせい

することにしたい。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「何
なに

を提言
ていげん

するかは最終的
さいしゅうてき

には全体会
ぜんたいかい

で決定
けってい

する。部会
ぶ か い

で提言
ていげん

を出
だ

しても、

全体会
ぜんたいかい

で過半数
か は ん す う

の賛成
さんせい

を得
え

られないと提言
ていげん

できない。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「提言
ていげん

をどのような手順
てじゅん

で作成
さくせい

するか、説明
せつめい

して欲
ほ

しい。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「提言
ていげん

は、言葉
こ と ば

の選
えら

び方
かた

も含
ふく

め、事務局
じ む き ょ く

と代表者
だいひょうしゃ

で一緒
いっしょ

に作成
さくせい

していく。 

１１月
がつ

、もしくはオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の後
あと

に、提言案
ていげんあん

ができてくるので、案
あん

を元
もと

に話
はな

し

合
あ

いを進
すす

め、何度
な ん ど

か修正
しゅうせい

を 行
おこな

い決
けっ

定
てい

するという手順
てじゅん

になる。」 

事務局
じ む き ょ く

上野
う え の

室長
しつちょう

「年次報告書
ねんじ ほ う こ く し ょ

の８０ペー
ぺ ー

ジ
じ

を見
み

ていただきたい。代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の運営
うんえい

とい

うところで、テ
て

ー
ー

マ
ま

を決定
けってい

し調査審議
ち ょ う さ し ん ぎ

をして年次報告
ねん じ ほ う こ く

を出
だ

すのが今年
こ と し

の部分
ぶ ぶ ん

にな

る。提言
ていげん

の取
と

り組
く

み 状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

を受
う

けて、２年目
ね ん め

は調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

のあと、提言
ていげん

をまと

めて年次報告
ねん じ ほ う こ く

を出
だ

すという手順
てじゅん

になっている。これから先
さき

は審議
し ん ぎ

をある程度
て い ど

まで

した段階
だんかい

で、何
なに

を提言
ていげん

として出
だ

すかについて議論
ぎ ろ ん

を深
ふか

める時期
じ き

に入
はい

るという状 況
じょうきょう

。 

    これまでは教育文化部会
きょういく ぶん か ぶ かい

と社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

と合
あ

わせて多
おお

くて４つほど提言
ていげん

を 行
おこな

っ

てきた。提言
ていげん

をする内容
ないよう

が決
き

まれば、正副委員長部会長会議
せいふくいいんちょうぶかいちょうかいぎ

で 事務局
じ む き ょ く

と提言
ていげん

の

文章
ぶんしょう

の案
あん

をつくり、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

に案
あん

を出
だ

す。その案
あん

に対
たい

して全体
ぜんたい

で意見
い け ん

を出
だ

し合
あ

い、１月
がつ

、２月
がつ

の会議
か い ぎ

で議論
ぎ ろ ん

をして、最終的
さいしゅうてき

に決定
けってい

されるという流
なが

れになる。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「これまでは会議
か い ぎ

ごとにまとめを作
つく

ってもらっているが、テ
て

ー
ー

マ
ま

ごとにこ

れまで出
で

た意見
い け ん

とオ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

の意見
い け ん

をまとめた資料
しりょう

があるとよい。」  

事務局
じ む き ょ く

「テ
て

ー
ー

マ
ま

のどれを提言
ていげん

にするのか決
き

めてもらい、そのテ
て

ー
ー

マ
ま

でこれまでの話
はな

し合
あ

い

をまとめたものを出
だ

したい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、図書館
と し ょ か ん

についての審議
し ん ぎ

に移
うつ

りたい。」 

（事務局湯川職員
じむきょくゆかわしょくいん

より資料
しりょう

５－２図書
と し ょ

のリクエスト
り く え す と

と寄贈
き ぞ う

の方法
ほうほう

について、資料
しりょう

５－３

国際交流
こくさいこうりゅう

センタ
せ ん た

ーの図書室
と し ょ し つ

について説明
せつめい

） 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「これまでの事務局説明
じむき ょ く せ つ め い

について質問
しつもん

・意見
い け ん

があれば言
い

ってほしい。 私
わたし

は、外
がい

国
こく

人
じん

市
し

民
みん

が積極的
せっきょくてき

にリクエスト
り く え す と

や寄贈
き ぞ う

をすれば 状 況
じょうきょう

を改
かい

善
ぜん

できると思う。
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他
ほか

に意見
い け ん

がないので、留学生支援
りゅうがくせいしえん

に移
うつ

りたい。事務局説明
じむき ょ く せ つ め い

をお願
ねが

いする。」 

（事務局湯川職員
じむきょくゆかわしょくいん

より前回会議資料
ぜんかいか いぎ し り ょう

４７ペー
ぺ ー

ジ
じ

～留学生
りゅうがくせい

の就学奨励金支給事業
しゅうがくしょうれいきんしきゅうじぎょう

について

説明
せつめい

） 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「留学生支援
りゅうがくせいしえん

は過去
か こ

の提言
ていげん

にも出
で

ているが、支援
し え ん

の内容
ないよう

について話
はな

し合
あ

いが

必要
ひつよう

。奨学
しょうがく

金
きん

、あるいはアパ
あ ぱ

ー
ー

ト
と

など居住
きょじゅう

支援
し え ん

など支援
し え ん

の内容
ないよう

について具体的
ぐ た い て き

に

話
はな

し合
あ

いたい。」 

耿
こう

委員
い い ん

「大阪
おおさか

では留学生向
りゅうがくせいむ

けアルバイト
あ る ば い と

紹介所
しょうかいじょ

があったが、川崎
かわさき

にはあるか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「把握
は あ く

していない。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「 私
わたし

も元留学生
もとりゅうがくせい

。日本
に ほ ん

はアジア
あ じ あ

からの留学生
りゅうがくせい

が多
おお

い。母国
ぼ こ く

からの奨学
しょうがく

金
きん

が少
すく

なく、アルバイト
あ る ば い と

で学費
が く ひ

を稼
かせ

いで勉強
べんきょう

する学生
がくせい

が多
おお

い。留学生
りゅうがくせい

にとっては

家賃
や ち ん

の安
やす

いアパ
あ ぱ

ー
ー

ト
と

と安定的
あんていてき

にある程度稼
て い ど か せ

ぐことができるアルバイト
あ る ば い と

が大切
たいせつ

。

相談
そうだん

も必要
ひつよう

。大学
だいがく

では、自殺
じ さ つ

するケース
け ー す

もあり、環境
かんきょう

や相談窓口
そうだんまどぐち

がないことも

原因
げんいん

かもしれない。また、精神的
せいしんてき

に辛
つら

い 状
じょう

況
きょう

では、自分
じ ぶ ん

で相談
そうだん

しに行
い

くことも少
すく

なくなるので、留学生
りゅうがくせい

の生活
せいかつ

がきちんと安定
あんてい

しているかどうかについて、学校
がっこう

だ

けでなく、行政
ぎょうせい

からフォロー
ふ ぉ ろ ー

できるような体制
たいせい

があればよい。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「去年
きょねん

から文部科学省
もんぶ か が く し ょ う

からの奨学金
しょうがくきん

がなくなってしまった。大学
だいがく

でもそれで生活
せいかつ

している留学生
りゅうがくせい

が多
おお

く、かなり困
こま

っている。川崎市
か わ さ き し

の奨学金
しょうがくきん

も年間約
ねんかんやく

５０人
にん

で月
つき

々
づき

１万
まん

円
えん

のものがある。１万円
まんえん

は留学生
りゅうがくせい

にとってはかなり大
おお

きい金
きん

額
がく

だが、５０

人
にん

で１人
ひ と り

ずつ１万円
まんえん

という 形
かたち

ではなく、人数
にんずう

を減
へ

らして一人
ひ と り

当
あ

たりの金額
きんがく

を上
あ

げ

る方法
ほうほう

もよいのではないか。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「 私
わたし

は日本政府
に っ ぽ ん せ い ふ

が学費
が く ひ

を負担
ふ た ん

する国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

だったが、私費留学生
しひり ゅ う が く せ い

の場合
ば あ い

には留学生向
りゅうがくせいむ

け奨学金
しょうがくきん

の情報
じょうほう

はどのように入手
にゅうしゅ

するのか。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「 私
わたし

の大学
だいがく

では、大学
だいがく

の掲示板
け い じ ば ん

に情報
じょうほう

が出
で

る。年間
ねんかん

２つまで応募
お う ぼ

可能
か の う

で、大学
だいがく

を

通
とお

して応募
お う ぼ

書類
しょるい

をもらい、応募
お う ぼ

する。」 

耿
こう

委員
い い ん

「大学
だいがく

の学費
が く ひ

の免除
めんじょ

はどのようになっているのか。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「大学
だいがく

によって留学生
りゅうがくせい

の場合学費
ば あ い が く ひ

の一部
い ち ぶ

が免除
めんじょ

される大学
だいがく

もある。 私
わたし

の大学
だいがく

の例
れい

では、留学生
りゅうがくせい

は年間
ねんかん

を通
とお

して学費
が く ひ

の３割
わり

が免除
めんじょ

だったが、文部科学省
もんぶ か が く し ょ う

の支援
し え ん

がな

くなって、今年
こ と し

からは成績
せいせき

に応
おう

じて免除
めんじょ

される額
がく

が変
か

わることになった。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、住宅支援制度
じゅうたく しえ ん せ いど

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

より、前回資料
ぜんかいしりょう

５３ペ
ぺ

ー
ー

ジ
じ

から川崎市
か わ さ き し

の居住支援制度
きょじゅう しえ ん せ いど

について説明
せつめい

） 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

について質問
しつもん

はあるか。次回必要
じか い ひ つ よ う

な資料
しりょう

について

も意見
い け ん

があれば出
だ

して欲
ほ

しい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「住宅
じゅうたく

支援
し え ん

は、川崎市内
か わ さ き し な い

だけのものか。他
た

の自治体
じ ち た い

にもあるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「川崎市
か わ さ き し

の居住支援制度
きょじゅう しえ ん せ いど

は川崎市内
か わ さ き し な い

に住
す

んでいる人
ひと

、勤務
き ん む

している人
ひと

を

対象
たいしょう

としている。他都市
た と し

で同
おな

じ制度
せ い ど

があるかどうかは把握
は あ く

していない。」  

中森
なかもり

委員
い い ん

「神奈川県
か な が わ け ん

でも外国人向
が い こ く じ ん む

けの住
す

まいサポ
さ ぽ

ー
ー

トセンタ
と せ ん た

ー
ー

というのがある。この資料
しりょう

もお願
ねが

いしたい。川崎
かわさき

市内
し な い

だけでなく、神奈川県内
か な が わ け ん な い

の制度
せ い ど

も分
わ

かる。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「川崎
かわさき

の市営住宅
しえいじゅうたく

と入居条件
にゅうきょじょうけん

など基本事項
き ほ ん じ こ う

について資料
しりょう

がほしい。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ う ゛

委員
い い ん

「大学以外
だ い が く い が い

に留学生
りゅうがくせい

が相談
そうだん

できる窓口
まどぐち

があるかどうか知
し

りたい。留学生
りゅうがくせい

と日本人学生
にほん じ ん が く せ い

が交流
こうりゅう

できる場所
ば し ょ

があれば知
し

りたい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「次回
じ か い

も１１月
がつ

の会議資料
か い ぎ し り ょ う

を持
も

ってきてほしい。部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」 
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【教育
き ょ う い く

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

】 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「教育文化部会
きょういく ぶん か ぶ かい

を始
はじ

める。 新
あたら

しい代表者
だいひょうしゃ

が一人
ひ と り

参加
さ ん か

している。では、

資料
しりょう

の確認
かくにん

を事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

から会議資料
か い ぎ し り ょ う

と本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

スケジュ
す け じ ゅ

ール
ー る

について説明
せつめい

した後、保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

につい

てオ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

で出
で

た意
い

見
けん

を読
よ

み上
あ

げ） 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

で出
で

た意
い

見
けん

も含
ふく

め、保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

について何
なに

か

意見
い け ん

はあるか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ＰＴＡの役員
やくいん

をやったことがあるが、 私
わたし

だけが外国人
がいこくじん

で、特
とく

にメ
め

ー
ー

ル
る

のやり

とりが大変
たいへん

だった。日本人
に ほ ん じ ん

の保護者
ほ ご し ゃ

に「これは当
あ

たり前
まえ

ですよ」と何回
なんかい

も言
い

われ

たが、外国人
がいこくじん

にとっては「当
あ

たり前
まえ

」ではないことを知
し

ってほしい。ＰＴＡには、

講演会
こうえんかい

や報告書
ほうこくしょ

の作成
さくせい

など、言葉
こ と ば

の問題
もんだい

から外国人
がいこくじん

が参加
さ ん か

しにくい活動
かつどう

もある。

逆
ぎゃく

に、英語
え い ご

の授業
じゅぎょう

のサポート
さ ぽ ー と

など、外国人
がいこくじん

が参加
さ ん か

できる活動
かつどう

もあるので、そうし

た活動
かつどう

を積極的
せっきょくてき

に取
と

り入
い

れるようにしてほしい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

がＰＴＡに参加
さ ん か

するのが大変
たいへん

だということを、学校
がっこう

から保護者
ほ ご し ゃ

へ

説明
せつめい

してほしい。１人
ひ と り

1回
かい

はＰＴＡで役割
やくわり

を果
は

たさないといけないので、できない

と非難
ひ な ん

されることもある。」 

安
あん

委員
い い ん

「川崎市内
か わ さ き し な い

の公立中学校
こうりつちゅうがっこう

で外国人生徒
がいこ く じ ん せ い と

が多
おお

い学校
がっこう

はあるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「今正確
いませいかく

なデ
で

ー
ー

タ
た

が手元
て も と

にないのでお答
こた

えできない。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

の活動
かつどう

としては、ＰＴＡの役員以外
やく い ん い が い

に通学
つうがく

の補助
ほ じ ょ

や運動会
うんどうかい

のパトロ
ぱ と ろ

ール
ー る

などがある。こうした活動
かつどう

は外国人
がいこくじん

でも参加
さ ん か

しやすい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、負担
ふ た ん

が大
おお

きいと感
かん

じるものは何
なに

か。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「文化
ぶ ん か

の違
ちが

いと日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

が問題
もんだい

。会話
か い わ

はできても、日本人
に ほ ん じ ん

と同じように講義
こ う ぎ

を聞
き

いたり、資料
しりょう

を作成
さくせい

することは難
むずか

しい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「最初
さいしょ

に学校
がっこう

からＰＴＡ活動
かつどう

の説明
せつめい

があれば、参加
さ ん か

しやすくなる。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

がやりやすい活動
かつどう

にしてほしい、あるいは活動
かつどう

への参加
さ ん か

を

免除
めんじょ

してほしいということは、保護者参加
ほ ご し ゃ さ ん か

を 自
みずか

ら放棄
ほ う き

していることになる。参加
さ ん か

する中
なか

でできない部分
ぶ ぶ ん

は、周
まわ

りにサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

してもらいながらやっていくようにす

れば、勉強
べんきょう

に もなるし、経験者
けいけんしゃ

と して他
た

の 外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

に 伝
つた

え ることもでき
る。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「 私
わたし

はオパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

と同
おな

じことを 考
かんが

え、積極的
せっきょくてき

に活動
かつどう

に参加
さ ん か

したが、周
まわ

りに

外国人
がいこくじん

であることの大変
たいへん

さを理解
り か い

してもらえず、とても辛
つら

かった。周
まわ

りの理解
り か い

が

ないなら、活動
かつどう

への参加
さ ん か

を免除
めんじょ

してもらうほうがよい。 

    その他
た

の保護者
ほ ご し ゃ

の問題
もんだい

としては、教育委員会
きょういくいいんかい

からの連絡
れんらく

が分
わ

からないということ

がある。日本人
に ほ ん じ ん

の父親
ちちおや

は教育
きょういく

に関
かか

わっておらず、外国人
がいこくじん

の母親
ははおや

は日本語
に ほ ん ご

が分
わ

から

なかった。その中
なか

で、子
こ

どもは私立小学校
しりつしょうがっこう

に入学
にゅうがく

することになったが、区役所
く や く し ょ

に

そのことを報告
ほうこく

することを母親
ははおや

が知
し

らなかった。区役所
く や く し ょ

から何度
な ん ど

も電話
で ん わ

が来
き

たが、

言葉
こ と ば

が通
つう

じないので、学校側
がっこうがわ

が困
こま

ったということを聞
き

いた。 

    日本
に ほ ん

の公立
こうりつ

小学校
しょうがっこう

の保護者
ほ ご し ゃ

で、やはり日本語
に ほ ん ご

が理解
り か い

できない場合
ば あ い

に、学校
がっこう

がいつ

もより早
はや

く終
お

わるという連絡
れんらく

を学校
がっこう

から保護者
ほ ご し ゃ

に伝
つた

えられなくて大変
たいへん

だったとい

う話
はなし

を聞
き

いたことがある。 

    このように言葉
こ と ば

の問題
もんだい

で保護者
ほ ご し ゃ

と学校
がっこう

や 市
し

が連絡
れんらく

が取
と

れない場合
ば あ い

に、通訳
つうやく
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ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

が活用
かつよう

できると良
よ

い。少数言語
しょうすうげんご

の場合
ば あ い

に特
とく

に通訳
つうやく

が必要
ひつよう

になる。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「学校
がっこう

が利用
り よ う

できる通訳
つうやく

のシステム
し す て む

はあるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「日本
に ほ ん

に来
き

てすぐであれば子
こ

どもに対
たい

し日本語指導等協力者
にほんごしどうなどきょうりょくしゃ

が支援
し え ん

し

ている。協力者
きょうりょくしゃ

は保護者
ほ ご し ゃ

・家庭
か て い

への連絡
れんらく

も支援
し え ん

している。ただ少数言語
しょうすうげんご

に対
たい

して

どこまで支援
し え ん

ができているかはわからない。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

の②学校
がっこう

の電話連絡網
でんわ れ ん ら く も う

が回
まわ

ってきたときに聞
き

き取
と

れず、また聞
き

き取
と

れても次
つぎ

に的確
てきかく

に伝
つた

えることができないという問題
もんだい

は、とても重要
じゅうよう

。解決策
かいけつさく

を 考
かんが

える必
ひつ

要
よう

がある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「知
し

っている方法
ほうほう

として、外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

を連絡網
れんらくもう

から外
はず

し、その人
ひと

には先生
せんせい

が

直接
ちょくせつ

やさしい日本語
に ほ ん ご

や英語
え い ご

で連絡
れんらく

するという方法
ほうほう

がある。連絡内容
れんらくないよう

を説明
せつめい

するた

めに絵
え

を書
か

くなど、工夫
く ふ う

している先生
せんせい

もいる。」 

金
きん

委員
い い ん

「外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

は連絡網
れんらくもう

の一番最後
い ち ば ん さ い ご

にするのはどうか。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「一番最後
い ち ば ん さ い ご

なら、連絡網
れんらくもう

の最初
さいしょ

の人
ひと

に連絡
れんらく

が回
まわ

ったことだけ伝
つた

えればよいので

簡単
かんたん

。事前
じ ぜ ん

に先生
せんせい

が外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

を連絡網
れんらくもう

から外
はず

すか、最後
さ い ご

にしてくれるととて

も助
たす

かる。」 

安
あん

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

が学校
がっこう

に 全
まった

く関
かか

わらないことは不可能
ふ か の う

。参加
さ ん か

する際
さい

に、子
こ

どもがいるか

ら責任感
せきにんかん

で手
て

を挙
あ

げるのではなく、役員
やくいん

になった場合
ば あ い

にできることとできないこ

とを前
まえ

もって日本人
に ほ ん じ ん

の保護者
ほ ご し ゃ

や学校
がっこう

の先生
せんせい

に伝
つた

えることが重要
じゅうよう

。また、先
さき

ほどの

連絡網
れんらくもう

の工夫
く ふ う

はとても良
よ

いアイディア
あ い で ぃ あ

。外国人
がいこくじん

が仕組
し く

みから外
はず

れるのではなく、

知恵
ち え

を出
だ

し合
あ

い、日本人市民
に ほ ん じ ん し み ん

の 協 力
きょうりょく

や理解
り か い

を得
え

ながら参加
さ ん か

しやすい形
かたち

を 考
かんが

えてい

くことが大切
たいせつ

。」   

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

や外国
がいこく

につながる子
こ

どもであっても、氏名
し め い

が日本風
に ほ ん ふ う

だと学校側
がっこうがわ

は

外国人
がいこくじん

であることに気
き

づかない場合
ば あ い

がある。その場合
ば あ い

は、先生任
せんせいまか

せにするのでは

なく、保護者
ほ ご し ゃ

から進
すす

んで学校
がっこう

に外国人
がいこくじん

であること、お便
たよ

りや連絡網
れんらくもう

に気
き

をつけて

欲
ほ

しいことなどを伝
つた

えたほうがよい。」 

安
あん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

では、行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

に関
かん

しては、自分
じ ぶ ん

から申告
しんこく

したり、相談
そうだん

するという形
かたち

が基本
き ほ ん

である。これを理解
り か い

することが大切
たいせつ

。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「教育
きょういく

に関心
かんしん

がない、共働
ともばたら

きで 忙
いそが

しいなどの理由
り ゆ う

で学校
がっこう

に 全
まった

く来
こ

ない保護者
ほ ご し ゃ

が

いるが、子
こ

どもたちはかわいそうだと思
おも

う。こうした保護者
ほ ご し ゃ

の問題
もんだい

もある。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「 私
わたし

は子
こ

どもが二人
ふ た り

いる。 私
わたし

は子
こ

どもは日本
に ほ ん

で生
う

まれたので、日本
に ほ ん

の学校
がっこう

に通
かよ

わせたが、子
こ

どもより保護者
ほ ご し ゃ

の 私
わたし

が大変
たいへん

だった。上
うえ

の子
こ

どものときは、教育
きょういく

やい

じめの問題
もんだい

をとても心配
しんぱい

し、そのことで子
こ

どもにプレッシャ
ぷ れ っ し ゃ

ー
ー

をかけてしまった。

下
した

の子
こ

の場合
ば あ い

は、問題
もんだい

はあっても自由
じ ゆ う

にさせたことで、問題
もんだい

が深刻
しんこく

にならないう

ちに解決
かいけつ

した。こうした経験
けいけん

から、保護者
ほ ご し ゃ

のサポート
さ ぽ ー と

は大切
たいせつ

だが、保護者
ほ ご し ゃ

が子
こ

ど

もの力
ちから

を信
しん

じ、物事
ものごと

をポジティブ
ぽ じ て ぃ ぶ

に 考
かんが

えることも大切
たいせつ

だと思
おも

う。」 

金
きん

委員
い い ん

「生出
お い で

委員
い い ん

の場合
ば あ い

、サポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

が得
え

られるような、同
おな

じ国
くに

の出身者
しゅっしんしゃ

同士
ど う し

、同
おな

じ母語
ぼ ご

の

人同士
ひ と ど う し

の集
あつ

まりはあったのか。そうしたサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

があればよかったと思
おも

うか。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「当時
と う じ

は、サポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

してくれる人
ひと

や同
おな

じように子
こ

どもを日本
に ほ ん

の公立学校
こうりつがっこう

に通
かよ

わせ

ている外国人
がいこくじん

の知
し

り合
あ

いもいなかった。子
こ

どもの性格
せいかく

や個々
こ こ

の 状 況
じょうきょう

によっても

結果
け っ か

は違
ちが

って来
く

ると思
おも

うので、よかったのかどうかは一概
いちがい

には言
い

えない。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「知
し

り合
あ

いのロシア
ろ し あ

人
じん

のケース
け ー す

だが、宮前区
み や ま え く

に住
す

み始
はじ

めた時
とき

に、近
ちか

くにロシア
ろ し あ

人
じん

が い な いか 調
しら

べ た い と区役所
く や く し ょ

に 問
と

い 合
あ

わ せ た 。 人数
にんずう

は 教
おし

え て く れた が 、
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個人情報
こじんじょうほう

の 問題
もんだい

が あ る の で 、 連絡先
れんらくさき

は 教
おし

え ら れ な い と 言
い

わ れ た 。 区役所
く や く し ょ

で

外国人登録
がいこくじんとうろく

をする際
さい

に、他
た

のロシア
ろ し あ

人
じん

が連絡先
れんらくさき

を知
し

りたいという場合
ば あ い

に、教
おし

えて

よいかどうか、同意
ど う い

を得
え

ることができれば、地域
ち い き

で先
さき

に住
す

んでいる同
おな

じ国
くに

の人
ひと

と

知
し

り合
あ

うことができ、友達
ともだち

を作
つく

ったり、地域
ち い き

の情報
じょうほう

を得
え

ることができる。その人
ひと

は、地域
ち い き

の中
なか

で声
こえ

をかけたりしながらロシア
ろ し あ

人
じん

の知
し

り合
あ

いを増
ふ

やし、 私
わたし

もそうし

た情報
じょうほう

を教
おし

えてもらえた。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「区役所
く や く し ょ

で個人
こ じ ん

の連絡先
れんらくさき

を教
おし

えることは可能
か の う

なのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「法律
ほうりつ

や個人情報
こじんじょうほう

の問題
もんだい

があるため、外国人登録窓口
がいこくじんとうろくまどぐち

で個人
こ じ ん

の連絡先
れんらくさき

を教
おし

えることはできない。目的
もくてき

が地域
ち い き

の外国人
がいこくじん

との交流
こうりゅう

や情報交換
じょうほうこうかん

ということで

あれば、この会議
か い ぎ

で議論
ぎ ろ ん

して交流
こうりゅう

や情報交換
じょうほうこうかん

を 行
おこな

うための具体的
ぐ た い て き

なプラン
ぷ ら ん

や、

提案
ていあん

を出
だ

していただくことは可能
か の う

ではないか。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

のホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

でメンバ
め ん ば

ー
ー

登録
とうろく

をして交流
こうりゅう

できるような

システム
し す て む

作
つく

ることも 1 つ 考
かんが

えられる。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

の交流
こうりゅう

のために、区役所
く や く し ょ

から交流会
こうりゅうかい

の通知
つ う ち

を送
おく

るのはどうか。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「コンゴ人
こ ん ご じ ん

の場合
ば あ い

は、大使館
た い し か ん

に日本
に ほ ん

に住
す

んでいるコンゴ
こ ん ご

人
じん

が登録
とうろく

されており、

誰
だれ

がどこに住
す

んでいるのかわかる。同
おな

じ国
くに

の人
ひと

との交流
こうりゅう

の場合
ば あ い

、大使館
た い し か ん

を通
つう

じて

行
おこな

うことはできないか。大使館
た い し か ん

の場合
ば あ い

は、情報
じょうほう

の取
と

り 扱
あつか

いについて日本
に ほ ん

の役所
やくしょ

と

はまた違
ちが

う対応
たいおう

が可能
か の う

かもしれない。」 

安
あん

委員
い い ん

「保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

についてだが、テレビ
て れ び

で生徒
せ い と

の半分
はんぶん

が外国人
がいこくじん

だという小学校
しょうがっこう

が紹介
しょうかい

されており、国際交流
こくさいこうりゅう

が自然
し ぜ ん

に学
まな

べるような学校
がっこう

の取
と

り組
く

みがいろいろとあった。

こうした学校
がっこう

の取
と

り組
く

みを市
し

で調
しら

べてもらうことはできるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「他都市
た と し

の 状 況
じょうきょう

なのでどこまで調
しら

べられるかは今
いま

お答
こた

えできないが、

審議
し ん ぎ

に関
かん

しての資料
しりょう

として、調
しら

べられる範囲
は ん い

で提出
ていしゅつ

したい。次回多文化理解教育
じ か い た ぶ ん か り か い き ょ う い く

に進
すす

むと思
おも

われるが、そちらのテーマ
て ー ま

のための資料
しりょう

ということで出
だ

したい。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

の具体的
ぐ た い て き

な内容
ないよう

について提案
ていあん

があれば聞
き

きたい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「まず、外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

は電話連絡網
でんわ れ ん ら く も う

の最後
さ い ご

に入
い

れるようにしてほしい。また、

ＰＴＡ活動
かつどう

の中
なか

で言葉
こ と ば

の問題
もんだい

で 難
むずか

しいものから外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

を外
はず

すようにしてほ
しい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「 私
わたし

から提案
ていあん

したい。川崎市全体
かわさ き し ぜ ん た い

のＰＴＡ組織
そ し き

で今出
い ま で

たような 話
はなし

をす

る機会
き か い

を作
つく

ってはどうか。 私
わたし

は次回会議
じ か い か い ぎ

を欠席
けっせき

するので、柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

（副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

）

に司会
し か い

をお願
ねが

いしたい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」 
 

【全体会
ぜ ん た い か い

】
」

 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

を再開
さいかい

する。各部会
か く ぶ か い

の審議内容
し ん ぎ な い よ う

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

[教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

] 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

について話
はな

し合
あ

った。日本風
に ほ ん ふ う

の名前
な ま え

だと、外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

の存在
そんざい

に学校
がっこう

が気
き

づかないこともあるという意見
い け ん

が出
で

た。保護者
ほ ご し ゃ

は子
こ

どもの教育
きょういく

について心配
しんぱい

も多
おお

いが、心配
しんぱい

が 逆
ぎゃく

にプレッシャ
ぷ れ っ し ゃ

ー
ー

になることもある。子
こ

どもの 力
ちから

を信
しん

じて、ポジティブ
ぽ じ て ぃ ぶ

に 考
かんが

えていくことも大切
たいせつ

ではないかという意見
い け ん

があった。

同
おな

じ国出身
くにしゅっしん

の友達
ともだち

がほしかったが、区役所
く や く し ょ

で連絡先
れんらくさき

を教
おし

えてもらえなかった。お

互
たが

い知
し

り合
あ

えるような機会
き か い

があるとよいという意見
い け ん

があったが、個人情報
こじんじょうほう

やいろ
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いろと問題
もんだい

がある。交流会
こうりゅうかい

を実施
じ っ し

してはどうか、各大使館
かく た い し か ん

でやることはできない

かという提案
ていあん

も出
で

た。外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

、生徒
せ い と

の多
おお

い他都市
た と し

の学校
がっこう

の取
と

り組
く

み事例
じ れ い

を

多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

の資料
しりょう

として出
だ

してもらうことになった。ＰＴＡについては、

日本人
に ほ ん じ ん

にとって当
あ

たり前
まえ

なことが外国人
がいこくじん

にはそうではないことを知
し

ってほしい。

ＰＴＡの活動
かつどう

は 難
むずか

しいことが多
おお

いので、外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

ができる活動
かつどう

をつくる工夫
く ふ う

をしてほしいという意見
い け ん

があった。これに対
たい

しては、 難
むずか

しい、できないといって、

活動
かつどう

に参加
さ ん か

しないのではなく、サポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

を受
う

けながら挑戦
ちょうせん

していくことも、よい

経験
けいけん

になるのではないかという意見
い け ん

も出
で

た。国際
こくさい

結婚
けっこん

の場合
ば あ い

、日本人
に ほ ん じ ん

の保護者
ほ ご し ゃ

が

教育
きょういく

にかかわっていない外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

が、学校
がっこう

の手続
てつづき

について何
なに

も知
し

らないので

手続
てつづき

が進
すす

まないことがあるという問題
もんだい

も出
で

た。保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

の提案
ていあん

として、必要
ひつよう

な

ときだけ、学校
がっこう

と保護者
ほ ご し ゃ

のやりとりをサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

する通訳
つうやく

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

がいると助
たす

かる。外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

は電話連絡網
でんわ れ ん ら く も う

を最後
さ い ご

にしてもらう。連絡網
れんらくもう

から外
はず

して、先生
せんせい

からやさしい日本語
に ほ ん ご

で直接連絡
ちょくせつれんらく

してもらうなどの工夫
く ふ う

があるとよいという案
あん

が出
で

た。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「質問
しつもん

だが、ＰＴＡとは何
なに

か。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「英語
え い ご

の頭文字
か し ら も じ

をとっていて、正式
せいしき

にはParent-Teacher Associationであ

る。日本語
に ほ ん ご

で「保護者会
ほ ご し ゃ か い

」としている学校
がっこう

もある。先生
せんせい

と保護者
ほ ご し ゃ

で作
つく

る集
あつ

まりで、

学校
がっこう

の問題
もんだい

を話
はな

し合
あ

う。」 

[社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

] 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「 社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

で は 、 ま ず 出入国管理
しゅつにゅうこくかんり

に つ い て 審議
し ん ぎ

し た 。 提言
ていげん

や

年次報告
ね ん じ ほ う こ く

への手順
てじゅん

について確認
かくにん

した。図書館
と し ょ か ん

の外国語
が い こ く ご

の本
ほん

について、リクエスト
り く え す と

と本
ほん

の寄贈
き ぞ う

の方法
ほうほう

について確認
かくにん

した。留学生支援
りゅうがくせいしえん

については、必要
ひつよう

な支援
し え ん

として

は奨学
しょうがく

金
きん

のほかに、比較的安
ひか く て き や す

い住居
じゅうきょ

とアルバイト
あ る ば い と

、相談
そうだん

の窓口
まどぐち

が非常
ひじょう

に役
やく

に立
た

つ

という意見
い け ん

があった。国
くに

の奨学
しょうがく

金
きん

制度
せ い ど

が変
か

わり、以前
い ぜ ん

の奨学金
しょうがくきん

がなくなったとい

う 話
はなし

があり、川崎市
か わ さ き し

の留学生奨学金
りゅうがくせいしょうがくきん

の制度
せ い ど

を受給者
じゅきゅうしゃ

を減
へ

らし、支給額
しきゅうがく

を増額
ぞうがく

して

は ど う か と い う 意見
い け ん

が あ っ た 。 住宅支援
じゅうたくしえん

に つ い て は 資料
しりょう

の 説明
せつめい

を 受
う

け た 。

次回資料
じか い し り ょ う

として県
けん

の住宅
じゅうたく

支援
し え ん

、住
す

まいサポ
さ ぽ

ー
ー

トセンタ
と せ ん た

ー
ー

、市営住宅
しえいじゅうたく

についての

情報
じょうほう

と、留学生
りゅうがくせい

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

や交流
こうりゅう

場所
ば し ょ

についての情報
じょうほう

を依頼
い ら い

した。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「同
おな

じ部会
ぶ か い

からの補足
ほ そ く

だが、留学生
りゅうがくせい

支援
し え ん

では、現在
げんざい

みずから相談
そうだん

する窓口
まどぐち

しかないので、その他
ほか

に政府
せ い ふ

や支援窓口
し え ん ま ど ぐ ち

から留学生
りゅうがくせい

に対
たい

して定期的
て い き て き

なフォロ
ふ ぉ ろ

ー
ー

アップ
あ っ ぷ

を 行
おこな

うとよいという意見
い け ん

が出
で

ていた。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「その意見
い け ん

については、ストレス
す と れ す

が重
かさ

なっている学生
がくせい

の場合
ば あ い

、みずから

助
だす

けを求
もと

めないこともあるので、政府
せ い ふ

や担当者
たんとうしゃ

からのフォロ
ふ ぉ ろ

ー
ー

アップ
あ っ ぷ

を定期的
て い き て き

に

行
おこな

うことが必要
ひつよう

だという話
はなし

が出
で

た。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「各部会報告
かくぶ か い ほ う こ く

に対
たい

して特
とく

に質問
しつもん

がないので、実行委員会
じっこ う い い ん か い

の報告
ほうこく

に入
はい

りた
い。」 

[実行
じっこう

委員会
い い ん か い

について] 

●ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレター
ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

―Ｎｏ.４１の原稿案
げんこうあん

の確認
かくにん

について報告
ほうこく

。 

[その他
た

報告
ほうこく

事項
じ こ う

について] 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「本日報告事項
ほんじつほ うこ く じ こう

が２つある。まず、辞任
じ に ん

したヴェムリ
う ゛ ぇ む り

・ルチカ
る ち か

さんが、

川崎市青少年問題協議会
かわさきしせいしょうねんもんだいきょうぎかい

の委員
い い ん

だったため、後任
こうにん

を選出
せんしゅつ

したい。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 
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（事務局湯川職員
じむきょくゆかわしょくいん

が資料
しりょう

８に基
もと

づき、川崎市青少年問題協議会
かわさきしせいしょうねんもんだいきょうぎかい

の概要
がいよう

について説明
せつめい

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

さんの後任
こうにん

を決
き

めたい。立候補
り っ こ う ほ

したい人
ひと

はいるか。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「他
ほか

にやりたい人
ひと

がいなければ立候補
り っ こ う ほ

したい。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「ではエドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

に後任
こうにん

をお願
ねが

いするということでよいか。」 

（異議
い ぎ

なし）→決定
けってい

 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「２つめの報告
ほうこく

だが、 私
わたし

は今
いま

妊娠
にんしん

７カ月
か げ つ

で、５月中旬
がつちゅうじゅん

に出産
しゅっさん

予定
よ て い

である。

体調
たいちょう

や家族
か ぞ く

の 状 況
じょうきょう

を 考
かんが

え、３月末
がつまつ

で代表者
だいひょうしゃ

を辞任
じ に ん

することになった。よって今後
こ ん ご

新
あたら

しい委員長
いいんちょう

を選出
せんしゅつ

しなければならない。これについて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

い
する。」 

事務局
じ む き ょ く

上野
う え の

室長
しつちょう

「エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

から３月末
がつまつ

で辞任
じ に ん

の申
もう

し出
で

があった。 新
あたら

しい委員長
いいんちょう

の

選出
せんしゅつ

が必要
ひつよう

だが、辞任
じ に ん

については今日初
き ょ う は じ

めて聞
き

いたかと思
おも

うので、選出
せんしゅつ

は今日
き ょ う

で

はなく、次回会議
じ か い か い ぎ

で 行
おこな

いたいと 考
かんが

えている。また、４月以降新
がついこうあたら

しい代表者
だいひょうしゃ

を補充
ほじゅう

するかどうかについても、次回
じ か い

会議
か い ぎ

で審議
し ん ぎ

していただきたい。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、事務連絡
じ む れ ん ら く

をお願
ねが

いする。」 

（事務局小川課長補佐
じ む き ょ く お が わ か ち ょ う ほ さ

より事務
じ む

連絡
れんらく

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「では、これで本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

を閉
へい

会
かい

する。」 
 

 

 


